

La Marmite aux Idées

Maison pour Tous, 81 boulevard Jacquard, 62100 CALAIS

lamarmiteauxidees@orange.fr

<http://www.lamarmiteauxidees.sitew.com/>

BILLET DE CAMPAGNE, 23 AVRIL 2012

Une amie me disait : « mes enfants, ils sont ados. Depuis tout petits, ils ont vu des migrants vivre à la rue, et ils ont vu des policiers courir après les migrants. Ils ont grandi là-dedans. »

Vingt ans et un peu plus que les exilés des Pays de l'Est s'ouvrant tout juste à la démocratie sont venus buttés contre la frontière fermée du Royaume-Uni, et se sont retrouvés dans les rues Calais. Vingt ans que sont arrivés les premiers réfugiés fuyant les guerres d'une Yougoslavie en plein éclatement. Des familles entières campant au beau milieu de la ville, dans le plus complet dénuement.

Dix ans depuis la fermeture du centre de la Croix-Rouge à Sangatte. Les exilés se retrouvent à la rue, trouvent refuge dans les anciens bunkers, dans les dunes, dans des usines en ruine. La police poursuit les exilés, les arrête, les humilie, la violence s'expose sous les yeux des Calaisiens, ou s'insinue la nuit dans le secret des squats.

Dix ans que les Calaisiens apprennent que la solidarité, c'est dangereux, de manière insidieuse, à coup d'amendes ou de placement en garde-à-vue de personnes ayant pris un exilés dans leur voiture, ou de manière spectaculaire, comme l'arrestation au petit jour de toute une famille hébergeant des exilés.

Mais ces années sont aussi rythmées pour les Calaisiens par les fermetures d'usines, les entreprises qui licencient, le chômage qui s'installe, la misère qui envahit le quotidien jusqu'à s'imposer comme un horizon indépassable.

Pendant la période de l'entre-deux-tours, La Marmite aux Idées fera la chronique d'une ville qui est devenu un symbole malgré elle, Calais.

Contact :
Philippe Wannesson
06 83 19 98 94